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I. Позвольте выразить благо.n~:фность за предоставленную мне возмож
ность выстуnить еще раз nеред Четвертым комитетом и ознакомить ува
жаемых делегатов с nоследними событиями, вызванными возникшим елором 
между Соединенным Королевством Великобритании и Северной Ирландии и 
Гватемалой вокруг Белиза, и nрежде всего в связи с округом Толедо, 
где я живу и где была создана Толедекан лрогрессивная nартия (ТПП), 
которую я эдесь nредставляю в качестве Генерального секретаря. 

2. Члены Комитета, видимо, nомнят, что в прошлом году, nримерно в 
это же время, я информировал 2/ их о том, что народ Белиэа не ставил 
своей целью добиваться немедлённого nредоставления ему независимости, 
что он стремился к мирному разрешению спора между Соединенным I{оро
левством и Гватемалой, и что ларламентарная демократия должна являться 
краеугольным камнем независимости Белиэа. Я также упоминал о том, 

что оnnозиционная (Объединенная демократическая nартия (ОДП) лолучила 
nоддержку 55 процентов белизских избирателей. 

3. Сейчас· я с болы.:.rиы удовлетворение;.; coojц[~j!j вai.r:~ что ровно через 
месяц nосле того, как я сделал это заявлеr-ше, население города Бели за 
участвовало в выборах новqго городского совета. Большинство делега
тов, видимо, знает о том, что Объединенная народная nартия (ОНП) 
лремьер-министра Джорджа Прайса потерnела крупное nоражение. II де
кабря 1977 года газета "Реnортер" обобщила результаты выборов следую
щим образом: "Кандидаты Объединенной демократической nартии на выбо
рах, состоявшихся в среду, 7 декабря, одержали крупную nобеду, nолу
чив все девять мест в городском Совете Белиза со значительным лере

весом nоданных за них голосов. Убедительная лобеда ОДП на выборах 
выбила nочву из-nод сторонников ОНП по всей стране, встряхнув эту 
когда-то непобедимую организацию до самого основания". 

4. Если бы уважаемые делегаты хотели лолучить какое-либо доказа
тельство того, что точка зрения, которую я изложил nеред членами 

Комитета в прошлом году, является бесnристрастной и основывается на 
реальных фактах, то таким доказательством являются результаты выбо
ров. Эти выборы подтверждают сделанные мною тогда заявления, по
скольку оnnозиция одержала nобеду, лолучив фактически лишь 55,07 про
цента голосов избирателей. 

5. Воля народа Белиэа ясна. Исходя из добрьш nобуждений, в декабре 
прошлого года вы оказали поддерЖ!<У лравительству лремьер-министра 

Джорджа Прайса, одобрив nодавляющим большинством голосов в Комитете 
и Генеральной Ассамблее внесенную им резолюцию о немедленном предо
ставлении независимости Белиэу и обесnечении: его суверенитетао По 
идее это должно было бы nомочь ОНП на выбора.""С ~ однако ни один из ее 
кандидатов, даже nри личном участии в этой каютании уважаемого 
премьер-министра, не получил nоддержки жителей города Белиза. 

2/ Официаленые отчеты 
сессия, Четвертыи комитет, 

вторая 
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бо Как долго народу Белиза придется ждать разрешения спора в соот

ветствии с его чаяниями? Создается впечатление, что в течение по
следних десяти лет создался порочный круг, поскольку Соединенное 
Королевство, с одной стороны, утешает белиэцев, соглашаясь с ними, 
что Белиз должен стать независимым и суверенным государством, но при 

этом заявляет, что продолжающиеся претензии Гватемалы являются пре
пятствием на пути к осуществлению их чаянийо С другой же стороны, 
оно успокаивает и Гватемалу, соглашаясь решить пограничный спор в 
пользу Гватемалы, но заявляет при этом, что желания белизцев, под
держиваемые странами Карибского бассейна и Содружества, являются пре
пятствием на пути такого решенияо Возникает вопрос: как Соединенное 
Королевство сможет, с одной стороны, разрешить спор, а с другой сторо
ны, предоставить независимость Белизу, не вступая на путь столкновений, 
который может привести к враждебным отношениfiм между белиэцами и 
гватемальцами? 

7о В прошлом году в своем выступлении я упоминал, что "резолюции, 
принятые Организацией Объединенных Наций в 19?5 и 1976 годах, видимо, 
не дают Соединенному Королевству и Гватемале простара для маневриро
вания, поскольку они предрешают результаты переговоров 11 3/о 

Во В Уставе Организации Объединенных Наций предусматривается про-
цедура деколонизации существующих колоний; в нем также предусматри
вается процедура мирного разрешения споров (Глава VI, статья 33)о 
Уважаемые делегаты, высокий Комитет в конце концов должен будет при
нять решение о том, будет ли белизекий вопрос рассматриваться лишь 
согласно процедуре деколонизации или же он будет рассмотрен как во
прос, на который распространяются меры по мирному разрешению споров о 

9о Делегат одной из стран Карибского бассейна внушал свою идею о 
том, что решать спор между Соединенным Королевством и Гватемалой не 
следует, поскольку это может явиться поводом для возникновения новых 

территориальных притязаний со стороны других стран Латинской Америкио 
Такое суждение является если не ошибочным, то наивным и в будущем 
может привести к возникновению новых конфликтов в этих регионаха В 
этом случае мудрые люди приступили бы к решению этих вопросов и поло
жили бы конец спорам путем переrоворов, а не путем изоляции небольтих 
стран от своих соседей, отрывая их от регионального экономического 
развития и толкая их на путь обеспечения своей безопасности силой 
оружия о 

10о Большинство белизце:в придерживается того ;,Jiнения, что давно пора 
решить этот вопрос любыми, но справедливыми м:,l1;ными и окончательными 
средствамио Белизцы устали от продолжающегося торга по этому вопросу 
и согласились бы на англо-гватемальский вариант урегулирования при 
условии, что он будет способствовать установлению хороших отношений 
с Гватемалой и не нужно будет браться за оружие для обеспечения 

3/ Там же, пункт 48о 

1 о о о 
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независимости Белизао Гватемала стремится I\ продолжению переговоров, 
и теперь сделать шаг в направлении быстрейшего урегулирования пред
стоит Соединенному Королевству о Следует так:л;.е отметить, что, хотя 
в данном случае Гватемала и рассматривается I<ак воюющее государство, 
именно у этой страны английская армия, расположенная в округе Толедо, 
приобретает такие материалы, как цемент, для строительства военной 
базы в Толедоо Разве это не вызывает иронию? 

IIo Население округа Толеда терпит лишения и терпит их прежде всего 
из-за неблагаприятных условий, в которых находится страна в течение 
последних тринадцати лето В Толеда широко распространено мнение о 

том, что экономическое развитие может затронуть этот район только 
тогда, когда будет решено, должен ли Толеда в какой-либо форме войти 
в состав Гватемалы или в состав независимого Белиэао Однако суще
ствующее положение не должно больше продолжаться, поскольку непре

рывная борьба за бразды правпения между ОНП и ОДП уже отрицательно 
сказалась на состоянии функциональных служб города П;унта Гордао Ны
нешнее правительство, стремясь одержать победу на предстоящих выбо
рах в городской совет, всячески препятствует деятельности оппозицион
ного городского совета, лишая его средств, необходимых для ремонта 
улиц города и улучшения санитарных условийо Все городские советы в 
Белизе создаются на основании законов, но из-за архаичной и устарев
шей системы налогообложения они вынуждены обращаться в министерство 
по делам местного управления за субсидиями на осуществление основньш 

программ по улучшению санитарньш условий городао 

I2o В то время ка!\ обе национальные партии сцепились в бес!\онечной 
борьбе за власть, города и села он:руга Толеда находятся в крайне 
плачевном состоянии, к rсоторому их привела высокомерная позиция 

центрального правительства, наказывающего таким образ ом своих поли
тических противникоБо Наибольшее сожаление вызывает тот факт, что 
в настоящее время оппозиция сложила свое ору:жи:е и не пытается сделать 

ничего в осуществление своих обязанностей, I\оторые она взяла на себя 
во время выборов в совет округа Толедоо 

I3o В результате этого ТПП приняла решение выставить на выборах 
в городской совет Пунта Горда, I\оторые состоятся в декабре, семь 
своих I\андидатов в противовес кандидатам двух поглощенньш ожесточен

ной борьбой национальных партийо В то время, когда представители 
ОНП путешествуют по странам мира в поисках соглашений о безопасности, 
а представители ОДП предпочитают бездействовать еще десяток лет в 
ожидании улучшения нынешнего положения Белиза, округ Толеда фактиче
ски принесен в жертву, заброшен и оставлен на произвол судьбыо 

I4o ТПП на своем съезде, который состоялся 27 ноября прошлого года, 
полностью поддержала обращение, направленное II ноября 4/ Председа
телем партии г-ном Антони Артинесем и мною Четвертому комитетуо На 
этом съезде была принята резолюция, в которой говорится: 

4/ Там же, 22-е заседаниео 
/а о о 
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"Считая, что вышеуказанные документы отражают цели и задачи 
ТПП, отвечающие чаяниям белизекого народа, и, в частности, граж
дан ОКРУГА ТОЛЕДО, съезд ПРИЗНАЕТ, что г-н Мартинес и г-н Вернон 
действовали в духе доброй воли, выступая за экономическое раз
витие округа Толеда и мирное разрешение англо-гватемальского 
спора; Толедекан прогрессивная партия заявляет о своей полной 
поддержке обращения г-на Мартинеса и г-на Вернона" о 

I5o Моя партия продолжает свою деятельность в соответствии с поста
новлениями ее съезда и Манифестао 24 апреля этого года, глубоко 
обеспокоенные резолюциями ОДП и ОНП, в которых содержится призыв к 
Соединенному Королевству отложить предоставление независимости Белизу 
еще на десять лет и прекратить англо-гватемальекие переговоры, мы 

приняли решение представить свою резолюцию с просьбой к Соединенному 
Королевству и Гватемале "о о о ПРОДОmКАТh ПЕРЕГОВОРЫ в целях поиска 
мирного разрешения англо-гватемальского споран, принимая во внимание 

тот факт, что 11 ооо прекращение переговоров и поиски альтернативных 
путей достижения соглашений о безопасности Беп:иза не устранят требо
ваний Гватемалы и не разрешат существующие противоречия" о 

Iбо ТПП выступает как против десятилетнего моратория на поиск реше
ния, к чему призывает ОДП, так и против альтернативных путей обеспе
чения безопасности, чего требует ОНПо Оба эти пути могут привести 
Белиз только к полному экономическому застою и лишить округ Толедо 
помощи, которую ему должно оказать правительство Белиза,или помощи, 
которую может оказать ему Гватемала, поскольку он является округом, 

который может пользоваться преимуществами, блегодаря его географиче
ской близости к Гватемалео Именно по этой причине в прошлом месяце 
фермеры в Толедо с большим одобрением восприняли сообщение гватемаль
ского правительства о том, что оно будет оказывать помощь фермерам 
Толеда путем предоставления займов на улучшение обработки земли через 
Гватемальский национальный банк сельскохозяйственного развития" 

I7o Ввиду того что требование Гватемалы, по мнению Соединенного Ко
ролевства, может помешать осуществлению Белизам права на самоопреде
ление, а также ввиду того что Гватемала согласится с независимостью 

Белиза лишь при условии, что будут несколько изменены его границы 
для обеспечения выхода к морю провинции Эль-Петен через территорию 

округа Толедо, то было бы разумным объявить Толеда территорией, нахо
дящейся под управлением Англии, Гватемалы и местных органов власти, 
с тем чтобы экономика этого округа развивалась такими же темпами, 
как и экономика независимого Белиза, одновременно предоставив Гвате
мале возможность развивать департамент Эль-П(;тен о Это принесло бы 
огромные выгоды этому наиболее осталОI\1У райоа;у Центральной Америки о 
Было бы также целесообразным отложить предоставление независимости 
этому району и под наблюдением англичан предложить каждому граждани
ну право выбора либо белизекого, либо гватемальского гражданства о 
Такое мероприятие положило бы конец раздору и позволило бы гражданам 
всей территории Белиэа в полной мере пользоваться благами, предлагае
мыми независимыми странами мирао 

1 о о о 
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I8o Так же как в пяти остальньсr округах Белиза ОДП пользуется полной 
поддержкой населения в противовес ОШ1, во время пребывания которой у 
власти уважаемый премьер-министр был министром финансов в течение 
I8 лет, так же и тrm пользуется огромной поддержкой населения южного 
округа Толедо, поскольку вся его политическая и экономическая история 
свидетельствует о том, что Толедо - это уникальный и исключительный 
район: и эдесь только ТПП является той оппозЕционной силой, которая 
решает первоочередные задачи округао 

I9o Эта позиция была продемонстрирована на натем всеобщем съезде, 
который состоялся в воскресенье, .5 ноября, в Пунта Горда, на котором 
члены партии, их сторонники и граждане всего округа выступили в еди

ном блоке в поддержку кандидатов партии на предстоящих муниципальных 
выборах о 

20о Прежде чем законч:ить свое выступление, я хотел бы обратить ваше 
внимание на тот факт, что в большинстве стран результаты выборов ска
зываются на большинстве решенийо Однако в Белизе теряет поддержку 
почти всех слоев общества правительство, оно не принимает мер по пре

сечению незаконной практики некоторых недобросовестных должностньсr 
лиц, которые занимаются регистрацией избирателей, особенно в тех 
районах, где такая практика явно выгодна правящей партии о Подробные 
сведения об этом появились в газетах "Репортер", "Бекон" и "Толедо 
стар" о Я хотел бы указать на тс:r{ие районы, как Сан-Педро Колумбия и 
город Пунта Горда в округе Толедо, город Ориндж Уолк, Сан-Игнасио и 
некоторые другие деревнио Даже если на муниципальных выборах этого 
года не будет четких результатов в пользу какой-либо иной иэ полити
ческих партий, то я заверяю вас, что если к следующему году белизекий 
вопрос не будет решен положительно, то, вне всякого сомнения, после 
всеобщих выборов 1979 года в coc·1·aRe н~циональной ассамблеи Белиза 
произойдут значительные измененияо 


